

# Especialistas internacionales estiman lento impacto energético

Economía hoy - 12:40 - 20/08/2014

---

La calificadora Moody's afirmó que la apertura del sector no elevará ni 1% el crecimiento del PIB, mientras que Barclays indicó que la contribución económica será de 1.5% anual.

La reforma energética recién aprobada por el Congreso y promulgada por el presidente **Enrique Peña Nieto** ha generado contradicción entre especialistas económicos por el impacto que tendría en las finanzas de México.

La calificadora **Moody's Analytics** aseguró que la reforma no alcanzará ni un 1% en el Producto Interno Bruto (PIB), mientras que el banco de inversión **Barclays** indicó que a partir de 2020, la contribución económica será de 1.5% anual.

Además, el ex presidente de la Reserva Federal de EU, **Ben Bernanke** consideró que México recibirá un impacto moderado en tasas de interés de Estados Unidos, en tanto que **Standard and Poor's** descartó un rápido incremento en la producción de petróleo.

**Alfredo Coutiño**, director para América Latina de Moody's Analytics, afirmó que el flujo de inversiones privadas al sector energético producirá un impacto de 0.9 puntos porcentuales en el crecimiento del PIB en 2015, el cual se reducirá gradualmente a 0.7 puntos porcentuales en el crecimiento de 2018.

Por su parte, **Marco Oviedo**, Jefe para México del banco Barclays mencionó que entre 2015 y 2020 la reforma energética incrementará las inversiones en unos 12,000 millones de dólares anuales y sumará entre 0.6 y 0.8% al crecimiento económico en ese lapso, pero a partir de 2020 su contribución económica será de 1.5% anual.

Al respecto, el ex presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, **Ben Bernanke** consideró que México tendrá un efecto "relativamente rápido" y recibirá un impacto moderado en tasas de interés de Estados Unidos.

El economista estadounidense destacó las reformas aprobadas por el Congreso y que confirman el interés de México por abrirse a la competencia.

En contraste, **Standard and Poor's** descartó un rápido incremento en la producción de petróleo crudo a partir de los cambios que abrieron el sector al capital privado.

"El primer paso es estabilizar la producción de petróleo antes de que México pueda aumentarla, como resultado de la reforma... la producción petrolera ha caído 25% desde 2004", mencionó la firma.

La semana pasada, el presidente Peña Nieto promulgó la reforma y anunció los campos que **Petróleos Mexicanos (Pemex)** mantendrá bajo su propiedad y los que licitará entre inversionistas privados.

El gobierno ha estimado un monto de inversiones que producirán las subastas del segundo bloque y que incluye 8,500 millones de dólares al año por la asignación de contratos individuales a los particulares y 4,100 millones de dólares por contratos compartidos con Pemex.

Con dichas cifras, el monto total a recaudar que estima la actual administración será de 50,400 millones de dólares en el periodo 2015 a 2018.